

PARECER 1

Artigo Avaliado ANDRADE DE LIMA DO NASCIMENTO, Lucileide; JANTORNO, Edma; CRISTINA GRIGOLETTO, Maira. Articulações entre regimes de informação e sociomaterialidade: percepções a partir da análise de processos organizativos. Encontros Bibli: revista eletrônica de biblioteconomia e ciência da informação, [S. l.], p. 1–20, [s.d.]. DOI: 10.5007/1518-2924.2025.e99096.

Rodada de Avaliação 01

- Rejeitar
- Correções obrigatórias (requer grandes ajustes e nova rodada de análise pelo avaliador)
- Aceitar com pequenos ajustes (não necessita nova análise)
- Aceitar sem alterações

Originalidade e Plágio: espera-se que o trabalho seja original e não contenha plágio ou outras formas de fraude e má conduta, caso contrário se sugere justificar e rejeitar de imediato. Se o artigo provém de uma publicação em evento, esta versão deve conter melhorias significativas em relação ao original *

Bom

Contribuição/Relevância para a área *

Bom

Título e Objetivo: o título deve representar adequadamente o artigo e o objetivo devem estar explicitado com clareza no texto *

Bom

Referencial teórico: deve ser suficientemente aprofundado e conter citações a outros estudos de prestígio relacionados e publicados em revistas nacionais (inclusive nesta) e/ou internacionais *

Bom

Metodologia: os métodos utilizados devem ser claros e adequados aos fins perseguidos *

Bom

Resultados e Conclusões: devem estar em consonância com as evidências do estudo e os objetivos propostos, demonstrando o atingimento dos mesmos *

Regular

Redação e normas ABNT: o texto está escrito de forma clara, coerente, sem erros e cumpre com as normas ABNT *

Bom

Avaliação Geral: indique seu parecer e as recomendações exigidas em caso de aprovação, em caso de rejeição indique os motivos de forma clara (este parecer será visível para os autores) *

El artículo es interesante. La discusión se basa en las aportaciones de varios autores que han abordado la temática. Se trata de una investigación basada en el método bibliográfico. En este sentido, el contenido se apoya en escritos (libros y artículos de revistas) pertinentes sobre el tema analizado. El evaluador comparó los autores citados en el discurso con la lista de referencias bibliográficas, así se observa que la investigación bibliográfica es correcta. La narrativa del discurso es descriptiva, pero con puntos de vista cualitativos.

El texto comienza analizando algunos antecedentes sobre la noción “régimen de información”. Esto aclara el panorama teórico de este concepto clave, desde la perspectiva de la ciencia de la información. Así, se muestra el régimen de información como el sistema en el que interviene una serie de elementos que conforman complejas redes de información. Elementos materiales y humanos que se conforman no solamente en el dominio político del Estado, sino también en otros contextos de la sociedad. En este sentido, cobra relevancia la Teoría Actor-Red.

Se dice que el desarrollo tecnológico y el fenómeno de la globalización han permitido pensar en el “régimen global de la información”. La explicación teórica de esta noción está basada en los fundamentos del régimen internacional de la ciencia política. Entonces, se entiende que los regímenes de información ayudan a construir sistemas de gobernanza democrática y formar una sociedad informada, apta para expresarse libremente, pero con respeto, ante la comunidad. Desde esta perspectiva, la relación Estado, sociedad e información” es muy importante porque los regímenes de información alcanzan otros regímenes (aparatos o sistemas) como el social, el económico, el cultural, el comunitario y, por supuesto, el complejo aparato del Estado, es “aparato político” mayor. Por ende, se sugiere definir el concepto “régimen de política de información”, concepto mencionado por S. Braman (2004).

A mi juicio, el concepto “régimen de información”, con perspectiva teórica, presenta claras relaciones con la teoría del “aparato de información”, del “sistema de información”, y la “bibliosistemática” (véase: Enciso, Berta. La biblioteca: bibliosistemática e información. 2ª ed. México: El Colegio de México, 1997), término prácticamente desconocido.

El término “régimen de información” también se vincula con la “teoría general de sistemas”, la “teoría organizacional” y la “teoría de redes”, teorías enfocadas a la gestión de la información. Cabe decir que existen diversas corrientes teóricas, como es el caso de la teoría organizacional, la cual se conforma con base en las teorías clásica, científica, burocrática, relaciones humanas, sistémica y contingente. De manera somera esto se da a entender en la parte 3 A SOCIOMATERIALIDADE NO CONTEXTO DOS ESTUDOS ORGANIZACIONAIS E DE INFORMAÇÃO.

Sugerencias para mejorar el artículo



En el resumen se escribe el concepto “regime de informação dominante”. Se sugiere definir este término en el apartado 2.

También en el resumen se dice: “Demonstra como nas ações de informação, o social e o técnico são ontologicamente inseparáveis...”, incluir también “o político”. Esto con base en la idea: “A formação do regime internacional de política de informação” de Magnani e Pinheiro (2011).

Escribir explícitamente el objetivo general del artículo. Este objetivo puede insertarse en la “Introducción”.

Asimismo, en 4 CONSIDERAÇÕES FINAIS se dice: “E assim, demonstrar como nas ações de informação, o social e o técnico são ontologicamente inseparáveis e definem as formas e espaços materiais”, incluir también “o político”.

Definir el concepto “régimen de política de información”, concepto mencionado por S. Braman (2004).

En la lista de “Referencias” falta registrar la publicación de (BRAMAN, 2004) (citado en la p. 5). La referencia bibliográfica es: BRAMAN, S. The Emergent Global Information Policy Regime. In: BRAMAN, S. The Emergent Global Information Policy Regime. New York: Palgrave Macmillan, 2004.

HISTÓRICO

Designado: 5/07/2024 - **Confirmado:** 15/07/2024 - **Concluído:** 27/07/2024